

The 4th Meeting of Green & Sustainable Finance Network in the Arab Countries
December 15-16, 2025

Le Royal Méridien | Abu Dhabi - UAE

الاجتماع الرابع لشبكة التمويل الأخضر والمستدام في الدول العربية

16-15 ديسمبر، 2025

فندق لورويال ميريديان | أبوظبي - الإمارات العربية المتحدة

First Day: Monday, December 15 th , 2025		اليوم الأول: الإثنين 15 ديسمبر 2025
09:00 – 09:15	Opening Remarks: Welcoming Remarks by the AMF's Director General & Chairman of the Board.	الكلمات الافتتاحية: كلمة ترحيبية من سعادة المدير العام رئيس مجلس الإدارة - صندوق النقد العربي.
Group photo		
09:15- 10:30	1st Session: Green & sustainable Taxonomy : Frameworks & regulatory a Regional Challenges and Considerations. - Mandatory vs. voluntary adoption of a regional taxonomy: EU and ASEAN Taxonomies. - EU's CSDDD and Its Requirements - Exploring Arab adoption of green & sustainable taxonomies. Proposed Speakers: WBG, AMF, OECD, ICMA, UAE.	الجلسة الأولى: التصنيف الأخضر والمستدام: الأطر واللوائح التنظيمية والتحديات والاعتبارات الإقليمية. - التبني الإلزامي مقابل الطوعي للتصنيف الإقليمي: تصنيفات الاتحاد الأوروبي ورابطة دول جنوب شرق آسيا. - التصنيف الأخضر والمستدام (CSDDD) التابع للاتحاد الأوروبي ومتطلباته. - استكشاف التبني العربي للتصنيفات الخضراء والمستدامة. المتحدثون المقترحون: البنك الدولي، صندوق النقد العربي، منظمة التعاون الاقتصادي والتنمية، الهيئة الدولية لأسواق المال، ممثلوا الدول العربية.
10:30– 11:00	Coffee Break & Networking	استراحة قهوة وتواصل
11:00 – 12:15	2nd Session: The Energy Transition & CCE and Green Hydrogen: Financing a Resilient Future and Maintaining Global Leadership Dual Energy Strategy: Highlights the need to balance the continued use of fossil fuels with a transition to renewables to ensure energy security. Financing the CCE: Focuses on leveraging carbon capture technologies to create and fund new industries. Green Hydrogen: Emphasizes creating financial models and policies to enhance the growth of green hydrogen. Proposed Speakers: Global CCS Institute, IRENA, OAPEC Fund for Int. Development, UN ESCWA, Masdar, PwC, KAPSARC.	الجلسة الثانية: التحول في مجال الطاقة والاحتجاز الكربوني والهيدروجين الأخضر: تمويل مستقبل مرن والحفاظ على الريادة العالمية استراتيجية الطاقة الثانية: تُسلط الضوء على ضرورة الموازنة بين الاستخدام المستمر للوقود الأحفوري والتحول إلى مصادر الطاقة المتجددة لضمان أمن الطاقة. تمويل الاقتصاد الدائري للكربون: التركيز على الاستفادة من تقنيات احتجاز الكربون لإنشاء وتمويل صناعات جديدة. الهيدروجين الأخضر: التأكيد على وضع نماذج تمويل وسياسات لتعزيز نمو الهيدروجين الأخضر. المتحدثون المقترحون: المعهد العالمي لاحتجاز وتخزين الكربون، الوكالة الدولية للطاقة المتجددة، أوابك، الإسكوا، مصدر، برايس ووترهاوس كوبرز، مركز الملك عبد الله (كابسارك)، ممثلوا الدول العربية.

12:15 – 13:30	3rd Session: The Data-Driven Revolution & Innovations: AI, ML, and the Future of Sustainable Finance - Enhanced ESG Analysis: AI and ML are used to process vast amounts of data for deeper, real-time insights into a company's ESG performance. - Fighting Greenwashing: Highlights how AI tools can detect and mitigate misleading claims in corporate sustainability reports. - Advanced Risk Assessment: ML models usage for leveraged identify and quantify climate-related financial risks. Proposed Speakers: Arab RWGFintech, BIS Innovation Hub, IFC, PwC.	الجلسة الثالثة: الابتكارات والثورة القائمة على البيانات: الذكاء الاصطناعي وتعلم الآلة ومستقبل التمويل المستدام - تحليل الإفصاح البيئي والمجتمعي والحوكمة معزز: يُستخدم الذكاء الاصطناعي والتعلم الآلي لمعالجة كميات هائلة من البيانات للحصول على رؤى أعمق وأنيق حول أداء الشركات في مجال الحوكمة البيئية والاجتماعية والحوكمة. - مكافحة التضليل البيئي: تسليط الضوء على كيفية قدرة أدوات الذكاء الاصطناعي على كشف الادعاءات المضللة في تقارير استدامة الشركات والحد منها. - تقييم المخاطر المتقدم: استخدام نماذج تعلم الآلة لتحديد المخاطر المالية المتعلقة بالمناخ وقياسها كمياً. المتحدثون المقترحون: صندوق النقد العربي، مركز الابتكار BIS، مؤسسة التمويل الدولية، PwC، ممثلوا الدول العربية.
13:30 - 15:00	Lunch hosted by AMF	دعوة غداء من صندوق النقد العربي
15:00 – 16:30	4th Session: Climate-Related Financial Disclosures & Implementing ISSB Standards and Greenwashing Risks – A Supervisory & Regulatory Perspective - Financial Disclosures: Centered on implementing new ISSB standards to ensure consistent and transparent corporate reporting on climate risks. - Risk Analysis: The discussion highlights the use of climate scenarios to better identify and quantify both the physical and transitional financial risks to investment portfolios. - Regulatory Oversight: A central theme was developing supervisory and regulatory mechanisms to combat greenwashing and promote market integrity. Proposed Speakers: NGFS, AMF, Central Bank of Egypt, ECB.	الجلسة الرابعة: الإفصاحات المالية المتعلقة بالمناخ وتطبيق معايير (ISSB) ومخاطر التضليل البيئي - منظور إشرافي وتنظيمي - الإفصاحات المالية: تركز على تطبيق معايير المجلس الدولي للمعايير المحاسبية (ISSB) الجديدة لضمان تقارير الشركات المتسقة والشفافة حول مخاطر المناخ. - تحليل المخاطر: تُسلط المناقشة الضوء على استخدام سيناريوهات المناخ لتحديد وقياس المخاطر المالية المادية والانتقالية على محافظ الاستثمار بشكل أفضل. - الرقابة التنظيمية: كان من المواضيع الرئيسية تطوير آليات إشرافية وتنظيمية لمكافحة التضليل البيئي وتعزيز نزاهة السوق. المتحدثون المقترحون: شبكة (NGFS)، صندوق النقد العربي (AMF)، البنك المركزي الأوروبي، ممثلوا الدول العربية.
16:30 – 17:00	Open discussion	نقاش مفتوح
End of first day		نهاية اليوم الأول

Second day: Tuesday, December 16 th , 2025		اليوم الثاني: الثلاثاء 16 ديسمبر 2025
09:00 – 10:15	5th Session: Scaling & Activating Carbon Markets in the Arab Region Market Activation: Key drivers like policy and project development to build a functional market ecosystem. Robustness & Integrity: The need for regional standards and strong governance to build trust. Decarbonization Finance: Strategically using carbon revenues to fund climate solutions for a just transition. Proposed Speakers: GCCSI, World Bank, AMF, UNDP.	الجلسة الخامسة: توسيع نطاق أسواق الكربون وتفعيلها في المنطقة العربية - تفعيل الأسواق: عوامل رئيسية، مثل تطوير السياسات والمشاريع، لبناء منظومة سوقية فعالة. - المتانة والنزاهة: الحاجة إلى معايير إقليمية وحوكمة قوية لبناء الثقة. - تمويل إزالة الكربون: استخدام عائدات الكربون استراتيجياً لتمويل حلول مناخية من أجل انتقال عادل. المتحدثون المقترحون: مبادرة دول مجلس التعاون لدول الخليج العربية، البنك الدولي، صندوق النقد العربي، برنامج الأمم المتحدة الإنمائي، ممثلوا الدول العربية.
10:15 – 11:30	6th Session: Biodiversity & SDGs Funding and GreenFintech Financing SDGs and Biodiversity: The session addressed the urgent need for new financial mechanisms to fund biodiversity conservation and the Sustainable Development Goals (SDGs). Blended Finance: How to use a mix of public and private capital to reduce risk and attract investment for sustainable projects? The Role of GreenFintech: The discussion centered on how GreenFintech can be a transformative tool to channel private capital toward these goals. Sharia-Compliant Finance: A core theme was exploring how the ethical principles of Islamic finance can serve as a major source of funding for sustainable projects. Proposed Speakers: OECD, IsDB, UNEP-FI, Green Banking & Finance Network.	الجلسة السادسة: تمويل التنوع البيولوجي وأهداف التنمية المستدامة والتكنولوجيا المالية الخضراء - تمويل أهداف التنمية المستدامة والتنوع البيولوجي: تناولت الجلسة الحاجة الملحة لآليات مالية جديدة لتمويل الحفاظ على التنوع البيولوجي وأهداف التنمية المستدامة. - دور التكنولوجيا المالية الخضراء: تركيز النقاش على كيفية كون التكنولوجيا المالية الخضراء أداة تحويلية لتوجيه رأس المال الخاص نحو تحقيق هذه الأهداف. - التمويل المتوافق مع الشريعة الإسلامية: كان من المواضيع الرئيسية استكشاف كيفية استخدام المبادئ الأخلاقية للتمويل الإسلامي كمصدر رئيسي لتمويل المشاريع المستدامة. المتحدثون المقترحون: منظمة التعاون الاقتصادي والتنمية، البنك الإسلامي للتنمية، مبادرة تمويل برنامج الأمم المتحدة للبيئة، شبكة المصارف والتمويل الأخضر، ممثلوا الدول العربية.
11:30 – 12:00	Coffee Break & Networking	استراحة قهوة وتواصل
12:00 – 13:15	7th Session: Innovative Risk-Sharing Mechanisms: Guarantees, Insurance & Hedging Tools for Green Projects Risk-Sharing for Green Projects: Highlights on the need for innovative mechanisms to address the unique risks associated with green and sustainable investments. Leveraging Financial Tools: How traditional tools like guarantees, insurance, and hedging can be adapted to protect green projects and make them more attractive to investors. Encouraging Investment: Show how these risk-sharing mechanisms can make green projects more viable, thereby mobilizing the private capital needed for the transition.	الجلسة السابعة: آليات مبتكرة لتقاسم المخاطر: الضمانات والتأمين وأدوات التحوط للمشاريع الخضراء - تقاسم المخاطر للمشاريع الخضراء: يُسلط الضوء على الحاجة إلى آليات مبتكرة لمعالجة المخاطر الفريدة المرتبطة بالاستثمارات الخضراء والمستدامة والمشتقات المالية الخاصة بالطقس والمناخ. - الاستفادة من الأدوات المالية: كيف يُمكن تكييف الأدوات التقليدية، مثل الضمانات والتأمين والتحوط، لحماية المشاريع الخضراء وجعلها أكثر جاذبية للمستثمرين. - تشجيع الاستثمار: توضيح كيف يُمكن لآليات تقاسم المخاطر هذه أن تجعل المشاريع الخضراء أكثر جدوى، وبالتالي حشد رأس المال الخاص اللازم لعملية التحول. المتحدثون المقترحون: البنك الآسيوي للتنمية، البنك المركزي

	Proposed Speakers: Asian Development Bank, European Central Bank, African Development Bank.	الأوروبي، البنك الإفريقي للتنمية، ممثلوا الدول العربية.
13:15 – 14:00	8th Session: <u>Measuring Impact: Tracking Capital Flows to SDGs & Climate Goals</u> ○ Tracking Capital Flows: The primary objective was to discuss methods for accurately tracking financial capital as it's directed toward sustainable projects. ○ Achieving Climate and SDG Targets: The discussion centered on how this tracking helps measure progress toward Sustainable Development Goals (SDGs) and various climate goals. ○ Ensuring Accountability: The session highlighted the importance of using robust tools to ensure transparency and accountability in green investments. Proposed Speakers: UNDP, WBG.	الجلسة الثامنة: قياس الأثر: تتبع تدفقات رأس المال نحو أهداف التنمية المستدامة وأهداف المناخ ○ تتبع تدفقات رأس المال: مناقشة أساليب تتبع رأس المال بدقة أثناء توجيهه نحو المشاريع المستدامة. ○ تحقيق أهداف المناخ والتنمية المستدامة: يركز على كيفية مساهمة هذا التتبع في قياس التقدم المحرز نحو أهداف التنمية المستدامة ومختلف أهداف المناخ. ○ ضمان المساءلة: تسليط الضوء على أهمية استخدام أدوات فعالة لضمان الشفافية والمساءلة في الاستثمارات الخضراء. المتحدثون المقترحون: برنامج الأمم المتحدة الإنمائي، مجموعة البنك الدولي، ممثلوا الدول العربية.
14:00 -15:00	Last Session: <u>AGREFIN Action Plan for Green & Sustainable Finance</u> ○ Consultation on updating the AGREFIN work plan - AMF (30 Min). ○ Consultation on updating the questionnaire, and next meeting agenda - AMF (30 Min)	الجلسة الأخيرة: جلسة عصف ذهني ○ التشاور حول تحديث مخطط عمل الشبكة - صندوق النقد العربي (30 دقيقة). ○ التشاور حول تحديث استبيان الشبكة والاجتماع القادم - صندوق النقد العربي (30 دقيقة).
15:00	Lunch hosted by AMF	دعوة غداء من صندوق النقد العربي